

une œuvre plus haute ; mais élever l'homme, esprit et matière, jusqu'à Dieu, n'est-ce pas le dernier terme de la puissance divine ? Le néant fécondé a produit un Dieu ! C'est pour sa gloire, sans doute, que Dieu a produit cette merveille : gloire à Lui dans les hauteurs des cieux ! mais c'est aussi pour nous ; c'est, en divinisant la nature humaine dans son Verbe, pour nous donner le pouvoir de devenir ses enfants, de nous rendre participants de sa divinité ! ! O enfants des hommes, soyons donc de bonne volonté ! laissons le Dieu fait homme nous transformer en dieux pour l'éternité.

Dans la basilique de Sainte-Marie-Majeure on expose, en ce jour, le véritable berceau de l'enfant Jésus, qui se compose de cinq petites planches minces, noircies et usées par le temps. Il est renfermé dans un reliquaire monumental d'une grande richesse : on peut aisément le voir à travers le cristal. On le conserve sous l'autel majeur de la basilique.

On conserve dans la même basilique un gros fragment de la crèche où fut déposé le Sauveur après sa naissance, des langes dont il fut enveloppé et du foin sur lequel il reposa. On conserve également de ces langes à Saint-François *a Rapa*, à la Nativité des Agonisants et à Aix-la-Chapelle. On garde de la paille de l'étable à Saint-Marc et du foin à Saint-Pierre. L'église de Sainte-Croix a des cheveux de l'enfant Jésus.

On voit encore à Bethléem la grotte où naquit le Sauveur : elle est convertie en chapelle, et des lampes y brûlent continuellement.

RÉFLEXION.— O Dieu naissant, ô Jésus, que nos cœurs, vides de tout orgueil, dépouillés de toute attache aux créatures, vous attirent et vous appellent à vous reposer en nous !

CHRONIQUE DIOCÉSAIN ET PROVINCIALE.

Samedi dernier, Son Excellence le commissaire-apostolique a célébré la sainte messe à l'Hôtel-Dieu, puis, a fait la visite de la maison. Deux adresses lui ont été présentées.

C'est à la maison mère des sœurs de la congrégation Notre-Dame que Son Excellence a dit la messe lundi. Plusieurs ecclésiastiques, parmi lesquels MM. Bayle, ancien supérieur du séminaire, Tambareau, P. S. S. Tranchemontagne, chapelain de la communauté, Emard et Vaillant, prêtres de l'évêché, Maréchal, V. F., accompagnaient Son Excellence qui, après avoir visité une portion de la maison mère, s'est rendue au pensionnat, où une adresse et des bouquets lui ont été présentés par les élèves, auxquelles le commissaire apostoliques donna sa bénédiction.

Son Excellence est allée ensuite visiter le monastère du Précieux Sang à Notre-Dame de Grâce.